

平成27年度 公開授業を実施して



本年度は、10月27日（木）の午後の授業（5・6・7時限）に学校評議員、保護者のみなさまを対象とした「公開授業」を行いました。昨年度より、参観できる時間を1時間増やしました。また、終了後は、学校保健委員会を実施し、管理栄養士の大曾基宣先生（あいち健康の森健康科学総合センター）から「思春期の健康づくり—食事を中心としたアプローチ—」というタイトルで講話をしていただきました。

授業は、4名の学校評議員、108名の保護者の方に参観していただきました。

以下は、授業をご覧いただいた後に提出していただいたアンケートの結果です。

生徒の大きな挨拶や授業の取組を評価してくださいましたが、一方で、チャイムが鳴った後も私語が続いていた授業や眠い時間帯で緩みが出てしまう生徒への指導の工夫、トイレの清掃状況、ロッカーの使用法など、改善しなければならない課題も多くあります。いただいたご意見を今後の取組に生かしていきたいと考えています。

【授業について】

次の表の（1）から（5）までの項目について、どのように感じられたか1から4に○をつけていただきました。その平均は以下のとおりです。ほぼ、昨年度と同じ結果でした。有効回答数：40

〔4・・・そう思う 3・・・ややそう思う 2・・・あまり思わない 1・・・思わない〕

項 目	平 均
（1）説明が丁寧でわかりやすい授業だった	3. 2
（2）わかりやすい授業になるような工夫があった	3. 1
（3）生徒は頭を働かせてよく考えていた	2. 9
（4）授業のポイントがよく分かった	3. 1
（5）先生の声や話す早さは適当であった	3. 4

《自由記述より》

- 分かりやすく、先生の声も聞き取りやすく、さまざまな角度から生徒へのアプローチがありました。
- 子どもが先生の授業がよくわかると言っていました。本当によくわかる授業でした。
- 先生の熱意を感じる授業で、次の模擬試験に向けての取組など意識付けを行い、生徒たちも目的をもって学習できると感じました。目の前の一つ一つの目標が明らかであると、何のために学習するのかがはっきりしていいと思いました。
- 小テストもあり、家庭学習も何をすればよいか明確で◎です。
- テンポの速い授業に、生徒たちは集中してよく取り組んでいました。予習もよくやっているようでした。ただ、机上の辞書がケースに入ったままの生徒が多かった

のが気になりました。

○体育の球技は楽しそうにやっていてとても良かったです。

▲同じ科目でも、先生によって授業の工夫が違い、いかに生徒が興味をもって聞かかという工夫がされている授業とそうでない授業の差は、テストの結果や理解力に影響があると思います。

▲始業のチャイムが鳴っても私語をやめない生徒がいて、先生も注意をしていませんでした。公開授業でこの状態では、普段の授業は・・・という印象を受けました。

▲午後の授業は眠そうでした。何か工夫をしていただけるとありがたいと思いました。

【学校・教室環境について】

▲トイレが汚いのでリフォームをしてもらえたらと思います。リフォームが無理ならば、もう少ししっかりと清掃してください。

▲廊下のロッカーの扉が開けっ放しになっているものが多く、扉が体に当たりそうになるので危険です。開けっ放しだと人に当たるかも、危ないと先を見通して行動してほしいと思います。

▲教室に40人が入るのは、狭いと思いました。

【生徒の様子について】

○挨拶がよくできるな、と感心しました。

【その他】

▲窓が閉まっていてあまりよく見えませんでした。

▲スリッパを忘れてしまったので、学校用のスリッパを少し置いてあるとよいです。

▲体育の授業の場所を詳しく書いておいてほしい。内容は前もって知りたいです。

【その他のアンケート】

◆実施時期（10月下旬）について

1. 今の時期でよい・・・35名（94.6%）
2. 10月中旬・・・1名（2.7%）
3. 他の時期・・・1名（2.7%）

◆実施時間帯（5、6、7限）

1. この時間帯でよい・・・35名（94.6%）
2. 午前中がよい・・・2名（5.4%）
3. その他・・・0名（0.0%）

・公開授業は2時間でよい、他の行事（講話など）も含めて午前中で終わるのがよい。

◆公開授業の後に学校保健委員会の「健康講話」を実施することについて

1. 公開授業だけでなく「健康講話」も聞けるのでよい・・・15名（57.7%）
2. 内容が異なるので別の日程にした方がよい・・・0名（0%）
3. 連続するとかなり長時間になるので別の日程にした方がよい・・・8名（30.8%）
4. その他・・・3名（11.5%）

・公開授業当日の方が人は集まると思うが、時間が遅くなると困る人もいると思う。

・授業後だと時間が遅いので参加が難しい。